



Syndicat des enseignantes et enseignants du cégep Montmorency

Local B-1389 | tél. 450-975-6268



L'EXPRESSO

VOL 26 N° 12

17 mai 2022

17 MAI - JOURNÉE INTERNATIONALE CONTRE L'HOMOPHOBIE ET LA TRANSPHOBIE

Pourquoi le 17 mai? Un peu d'histoire... Le 17 mai 1990, l'*Organisation mondiale de la santé* retire officiellement l'homosexualité de sa liste de maladies mentales. Puis, le 17 mai 2003, la Fondation québécoise l'*Émergence* tient la toute première journée nationale contre l'homophobie en mémoire de cette date symbolique pour les militants de la cause. Progressivement, cette journée sera consacrée à la lutte contre l'homophobie et la transphobie dans plusieurs pays dont le Canada, mais force est de constater que cette tendance n'est pas assez répandue à l'échelle mondiale. Les membres de la communauté LGBTQ2S+IA subissent encore beaucoup trop de violences de toutes sortes et ne sont pas libres d'être reconnus dans leur entièreté sur chaque continent.

Afin de mettre en lumière les atrocités vécues au sein de cette communauté, nous vous invitons à visionner ce court métrage choc.



(<https://montre54secondes.com/>)

Dans la même veine, une pétition adressée à l'ONU demande de reconnaître officiellement cette journée au calendrier pour forcer les états membres à s'uniformiser avec cette posture et ainsi être conséquents dans leurs lois et actions. Cliquez ici [pour appuyer la demande](#).



ÉVÉNEMENT FESTIF DE FIN DE SESSION

LE PARTY SYNDICAL EST DE RETOUR!



*** 31 mai, de 17h00 à 23h à l'Agora du Collège ***

Confirmez votre présence en remplissant [le formulaire](#).

NOUVELLES DU REGROUPEMENT CÉGEP

Les 4, 5 et 6 juin derniers avait lieu un Conseil fédéral à Sherbrooke. Madeleine Ferland, Jean-Philippe Martel, Amélie Therrien et Dominique Sauvé y constituaient la délégation montmorencienne. Vingt-six points y étaient à l'ordre du jour. Parmi les faits saillants se trouvaient un retour sur la vie post-covid, à la suite duquel un ensemble de propositions larges ont été adoptées; l'enseignement à distance, où les positions traditionnelles de la FNNEQ ont été réitérées, à la différence, cette fois, que l'on a exigé l'accord des syndicats locaux avant de mettre en œuvre ou de poursuivre tout projet d'enseignement en ligne (amendement montmorencien); la diversité sexuelle et la pluralité de genres, et le projet de loi 32 sur la liberté académique. Une table ronde a été mise sur pied pour commémorer les dix ans de la grève étudiante de 2012. Par ailleurs, divers rapports de comités ont été présentés, entre autres à propos de la langue d'enseignement et des EESH. Ce dernier, très détaillé, a mené à l'adoption d'un ensemble de résolutions allant dans le sens d'une plus grande reconnaissance de la charge de travail que les EESH font peser sur les professeur.es. Enfin, la FNNEQ s'est doté d'une position claire sur l'urgence climatique, proche de celle que le SEEPM avait déjà adoptée le 3 mai dernier. En terminant, mentionnons que notre collègue Madeleine Ferland, militante de longue date de la FNNEQ et du SEEPM, a reçu une ovation particulièrement sentie au soir d'une longue carrière d'implication et d'engagement en faveur des travailleuses et travailleurs du Québec. Merci, Madeleine!

COUP D'ŒIL... SUR LE CRT

En rafale, voici les sujets qui ont occupé les membres du CRT lors de sa dernière rencontre, le 28 avril dernier. L'épineuse question de la **formation à distance** à la Formation continue et au CSI nous apparaît très préoccupante; bien que les travaux du comité consultatif qui a été mis sur pied en début de session se déroulent dans la cordialité, les rencontres qui ont eu lieu n'ont pas permis de s'entendre sur des balises consensuelles pour l'avenir. Ainsi, la partie syndicale a rappelé que tout passage à distance doit être soumis au CRT. Les activités du comité sont néanmoins maintenues afin de favoriser la communication entre les parties.

Le dossier le plus croustillant a bien sûr été celui de l'adoption du **projet de répartition 2022-2023**. Le contexte pandémique, les

nouvelles colonnes de financement et l'imprévisibilité des étudiants ayant eu recours aux incomplets COVID ont rendu l'exercice particulièrement complexe cette année. Ainsi, dans le but de maintenir une certaine stabilité et d'éviter les déséquilibres, le CRT s'est entendu pour verser le financement rétroactif sur les deux années qu'il reste à la convention plutôt que de les distribuer au complet en une année.

Nous avons par ailleurs exprimé nos réserves sur la solution retenue quant au **manque de locaux à la session d'automne 2022**. Nous avons souligné que les activités départementales, syndicales et étudiantes sont fondamentales à la vie du Collège et qu'il nous est difficile d'adhérer à une solution qui empêche leur tenue, voire impossible lorsqu'il est question de la tâche enseignante. Pour terminer, nous déplorons que les **comités de sélection** aient encore lieu **à distance** malgré nos revendications constantes pour leur retour en présence. Il semble aussi que des **remboursements aient été faits pour des vêtements de sécurité**, mais nous n'avons toujours pas de protocole clair dans ce dossier. Tenez-nous au courant de vos démarches et des réponses que vous obtenez!

DEMANDES DE PERFECTIONNEMENT

La date limite pour déposer vos demandes de perfectionnement cette session est le **lundi 6 juin**. Si vous souhaitez obtenir un remboursement avant la fin de la présente session, assurez-vous de déposer le dossier complet d'ici là. Les demandes reçues passé cette date seront traitées à la session d'automne.



PROCHAINES DATES IMPORTANTES POUR LE SEECM

Assemblée générale : 31 mai (incluant notamment un vote sur la grève climatique)

Commission des études : 25 mai

Comité des relations de travail : 26 mai

Conseil d'administration : 14 juin

CCSPP : 30 mai

Regroupement cégep : 26-27-31 mai

Party syndical : 31 mai

Dernière journée travaillée : 13 juin

CALENDRIER SYNDICAL & MILITANT



Lien de l'événement Facebook

La Clinique Universitaire en orthophonie et en audiolgie de l'Université de Montréal invite les enseignant.e.s à participer à une conférence virtuelle gratuite sur la voix!

Deux dates disponibles : 18 mai à 15h30 ou 1er juin à 11h30

Informations et inscriptions : <https://forms.office.com/r/RKxZSP9s31>

PROFS-RELAIS! PROFS-RELAIS! PROFS-RELAIS



Vous souhaitez donner un coup de main pour l'amélioration de nos conditions de travail, mais ne savez pas trop par où commencer? Vous aimeriez participer plus activement, mais êtes parfois intimidé.es par les formalités et les procédures? Le comité exécutif du SEECM est à la recherche de profs-relais dans chacun des départements pour cogiter, informer et mobiliser la communauté, le tout dans une atmosphère ludique. Vous êtes intéressé.es à nous rejoindre? Contactez-nous à syndens@cmontmorency.qc.ca

N'hésitez pas nous transmettre vos suggestions et commentaires à syndens@cmontmorency.qc.ca.

Avis de confidentialité : Le présent message, ainsi que tout fichier qui y est joint, est envoyé à l'intention exclusive de son destinataire ou du mandataire chargé de le lui transmettre; il est de nature confidentielle. Si le lecteur du présent message n'est pas le destinataire prévu, il est prié de noter qu'il ne doit ni divulguer, ni distribuer, ni copier ce message et tout fichier qui y est joint, ni s'en servir à quelque fin que ce soit. Merci d'en aviser l'expéditeur par courriel et de supprimer ce message ainsi que tout fichier joint.